



bonnes raisons de... de dire oui à la création d'une Université technologique

Une nouvelle Université de Technologie va voir à Tarbes dès janvier 2024. C'est une bonne nouvelle pour la ville et le département.

1. Une nouvelle étape franchie
Jean-Yves Fourquet, le directeur de l'ENIT a expliqué qu'une nouvelle étape avait été franchie. « L'objectif est qu'elle soit opérationnelle à cette date là. Tous les feux sont au vert. C'est un bon projet. On a réuni les personnels afin de faire un point d'étape. Il y a une réelle synergie dans l'objectif d'accueillir plus d'étudiants, faire plus de recherche, proposer de nouvelles formations. Le col est passé, je suis convaincu qu'au 1^{er} janvier 2024, l'Université technologique sera créée à Tarbes. Il ne restera plus qu'à lui trouver un nom. »

2. Le soutien de l'Université Paul Sabatier

Jean-Yves Chambrin, le directeur d'IUT, a expliqué que son établissement était à ce jour une composante de l'Université Paul Sabatier qui soutient le projet. « Il faut l'autorisation de l'Université pour construire notre avenir avec l'ENIT. Ce dossier a été présenté plusieurs fois dans les instances de l'Université. A chaque fois, le président a soutenu ce dossier. Il l'accompagne. On a donc bon espoir que toutes les étoiles soient



Jean-Yves Fourquet, le directeur de l'ENIT et Jean-Yves Chambrin, le directeur d'IUT sont confiants.

alignées. D'ailleurs la rentrée universitaire en septembre 2023 se fera sous l'égide de ce futur établissement. »

3. 1000 étudiants de plus
Aujourd'hui, l'IUT et l'ENIT comptent 2800 étudiants. « Tout le monde a vu l'intérêt pour le territoire car cela doit permettre d'attirer

1000 à 1500 étudiants de plus à l'aventure sur la ville », explique Antoine Nunes, président du conseil d'administration de l'IUT. Cette université technologique formera toujours des ingénieurs, des techniciens. Mais elle permettra le développement d'une offre de formations plus riche et en accord avec la dyna-

mique territoriale (passerelles, masters, formations professionnalisantes, formation tout au long de la vie). Elle permettra aussi d'accroître significativement l'activité de recherche et d'innovation. La nouvelle entité formera des doctorants et a vocation à attirer des étudiants venant de toute l'Europe.

« Un de nos objectifs majeurs, c'est aussi de donner de l'ambition aux jeunes de ce territoire qui souvent ne trouvent pas l'outil de formation qui leur correspondrait. Nous voulons offrir une offre de proximité. »

4. De nouveaux moyens
Cette Université technologique disposera de moyens importants. « Nous sommes fiers de disposer de dotations qui correspondent à nos missions. Il y a aussi les grands appels à projets dans le cadre du plan d'investissement d'avenir. On est en train de constituer un dossier afin d'aller chercher quelques dizaines de millions. » Enfin, cela va permettre de développer l'emprise immobilière du site universitaire afin de renforcer la cohérence et la visibilité du campus, d'aménager des services et activités communes, d'accueillir de nouveaux publics. Le site de Toujas & Coll qui se trouve en face de l'ENIT pourrait permettre cela.

Patrick Sacristan